

Las incongruencias de Lerroux y la impopularidad del Gobierno

Dos hechos resaltan con una claridad evidente en el debate promovido por el jefe del partido radical: las incongruencias de éste y el desaliento de la opinión pública respecto al Gobierno. En estos dos extremos se ha mantenido el ataque y la defensa de cada uno de los contendientes, como si entrambos tuvieran un punto débil por donde se había de insinuar el fiorete del contrario. Lerroux acusaba al Gobierno de servir mal a la República, como lo demostraban los electores apartándose de la mayoría parlamentaria. Había una discrepancia entre el Gobierno y la opinión pública subsanable a juicio de Lerroux por una nueva eficacia electoral que restableciera la cordialidad perdida. Este era el tema, de popularidad perdida, en que hacía hincapié la oposición y que el mismo Gobierno no se atrevía a negar.

Pero sucedió que al anunciar las causas de la desarmonía entre el Parlamento y el país, culpando al Partido Socialista de su influencia en el Poder, surgen las incongruencias, demostrando primero Azana y después Prieto, con una claridad meridiana, que dicha influencia era oriunda de un pacto anterior al triunfo de la República; y que, además, no hubo participación ni iniciativa alguna socialista durante el Gobierno provisional y el de elección popular, lo mismo en la confección de la Constitución que en las leyes posteriores, como la Reforma agraria y el Estatuto catalán, en las que nada se hizo ni se proyectó que no estuviera de acuerdo con el señor Lerroux, y de conformidad con el señor Lerroux se concertó y mantuvo la alianza republicana-socialista dentro y fuera del Gobierno, hasta que el gusano de los ricos, que venía mordiendo la conciencia del caudillo, explotó en palabras de contricción y protesta contra el Socialismo. La transición no fué tan inesperada. La seducción del Nuncio y la amabilidad del ministro de Estado parecían anunciar intimidades políticas trascendentales. Poco a poco su liberalidad y tolerancia fué captando a los reaccionarios con los residuos monárquicos, poniendo en su mano el capital de España, con un poco más de orden y autoridad. La empresa era deslumbradora.

Agasajando a las personalidades francesas

Santander, hidalgo siempre, se manifiesta en la hora presente como es su ejecutoria de hospitalidad y cordialidad sincera, obsequiando en todo momento a los embajadores de afectos y acercamiento espiritual, de la vecina ciudad bordelesa.

En la Cámara de Comercio

En los espaciosos salones de la Cámara de Comercio, tuvo lugar una brillante recepción en honor de las representaciones francesas que fueron recibidas por el presidente de la Cámara, señor Pérez del Molino y todos los miembros en pleno. Acompañando a la representación francesa iban distintas autoridades de la capital, y miembros del Comité de la Feria de Muestras. Dió las gracias a las representaciones de Burdeos, el señor Pérez del Molino, tanto como por haber asistido a Santander, como por las atenciones que dichas representaciones tuvieron con el delegado de esta Cámara, que fué a Burdeos con motivo de la Feria de Muestras.

Se extendió en su brillante discurso considerando la cordialidad que debe unir a Santander y Burdeos, y terminó transmitiendo un saludo para la vecina República y ofreciendo el concurso de la Cámara de Comercio de Santander.

El presidente de la Feria de Muestras de Burdeos M. Gronfreville, expresa su agradecimiento por los homenajes que ha recibido él y sus acompañantes de Santander y expresó lo complacidos que van de la Feria de Muestras de nuestra capital.

Una cena

Presidido por las autoridades, se celebró un banquete para obsequiar a las autoridades francesas. Asistieron gran número de comensales, viéndose bastantes estudiantes franceses. Hubo discursos pronunciados por los señores Aldazábal, cónsul de Francia, en Santander; señor Costedo, teniente de alcalde de Burdeos. Todos se expresan en términos muy complacidos para Santander. Nuestro alcalde, pronunció breves palabras para agrar-

decer los elogios que dice entiendo, aunque no sabe francés, pues el corazón entiende todos los idiomas. El gobernador, señor Rubio Callejón, elocuentemente, habla de la nueva Asociación Hispanofrancesa y exalta el genio francés. Cierra los discursos, Gronfreville, que asegura que la amistad francoespañola es un hecho.

Verbena de gala

En el salón-teatro de la Exposición se celebró una verbena de gala en honor de las representaciones tantas veces citadas. Asistió una distinguida concurrencia. Las señoras lucían mantos de Manila, dando una nota de color y alegría. A las doce de la noche se dió principio a un animado baile, que duró hasta muy entrada la madrugada.

El día de hoy

Esta mediodía fueron obsequiadas las personalidades francesas por los rotarios santanderinos, con una comida a la que también fueron invitados significados señores de la localidad. Por la tarde, y también invitados por dichos rotarios, fueron en excursión por la provincia, deteniéndose en Torrelavega a instancias de la Cámara de Comercio, visitando diversos lugares de la industria y del turismo, continuando viaje hasta Rivas, regresando encantados de las atenciones recibidas, así como también del paisaje de nuestra provincia.

BAÑISTAS

Albornoces desde 9,75 pesetas para señora y caballero

Trajes de baño económicos

CASA CALVO

Especialidad en ropita de niño

San Francisco, 19

INFORMACION GENERAL

Postal

La ciudad se halla inundada de tonalidades múltiples, que la prestan animación de semana grande. Subastadores, a cuyo alrededor hay cientos de personas que oyen encantadas las ocurrencias del «charlatán» Más allá, otro serrillo ofreciendo nuevas mercancías. El mercado ambulante, es un festejo gratuito que entretiene a curiosos, dejando no pocas veces libre el campo al ratero. Los actos diarios, donde asisten políticos y artistas, sirven de plato del día para comensales sabrosos. Ayer en una comida, hallábamnos a dos grupos distintos de ideas y táctica, en amigable compañía conversando sobre la política municipal, como palmaria demostración de una inteligencia agradable. Parece una coincidencia los puestos de la mesa; pero no menos parece también, la busea y captura de un ratón para ofrecimientos mutuos. ¡Quién lo diría el 14 de abril!

La Policía tiene atractivos su cuento en estos días. Treinta y cuatro detenidos han pasado a recibir los baños ultravioleta, que ofrece el recinto de Santa María Egipciaca, abandonando las caricias de la feria y del pase circulatorio por nuestras calles.

MUNICIPALERIAS

El alcalde nos recibe esta mañana con el rostro sonriente, pero endurecido el corazón para el informador. Se halla entretenido en cuestiones de trámite y número de firma. Nada de noticias.

Despedida

Ha ido a despedirse del alcalde el presidente de la Feria de Muestras, quien requerido por sus múltiples ocupaciones, es requerida su presencia en Burdeos. Con esta visita, se expresó en términos de agradecimiento por los agasajos que ha sido objeto en la ciudad, rogando hiciera llegar esta expresión a la Corporación.

Visitas

Han visitado al alcalde una Comisión de limpiabotas para darle cuenta del número de estos, que han llegado a la capital, poniéndose en la vía pública, y con objeto de que se respeten las bases acordadas, y a la vez dignificar la clase, puesto que cometen actos censurables, ruega a la Alcaldía ponga remedio a ello.

También visitaron una comisión de obreros que trabajan en las obras que por cuenta del Municipio se llevan a cabo en la Avenida de Alonso Gullón, con quienes se sostiene un diálogo a consecuencia de unas frases proferidas con motivo de la suspensión de un día de jornal en la semana, a cambio de unas horas, con objeto de que no perdieran el total de la semana.

Manifiesto el señor García, que estaba dispuesto a que se cumpliera por todos la obligación a cada una impuesta y que el advenimiento de la República, no es que cada cual haga lo que quiera, sino lo que deba, ya que con todos los regimenes han de basarse las autoridades en un principio de equidad y justicia.

Las Colonias del Hipódromo

Para el sostenimiento de esta Colonia, han entregado al alcalde don Isidro Vergara 25 pesetas y el presidente y tesoro de la Casa de Palencia, cincuenta pesetas, aportación ésta que agradece la alcaldía, expresando su agradecimiento.

Los feriantes

Anoche estuvo expuesto a que se desarrollara un conflicto entre los feriantes, por el pago de impuestos, formándose un pequeño revuelo al obligarles a cerrar cuando era mayor la animación de las ferias.

En nuestro poder tenemos un escrito hace días, donde se expresaban en términos de contrariedad por el precio elevado que el Comité de la Feria de Muestras ha puesto este año a dichas casetas, dándolas un precio de 20 pesetas el metro cuadrado, cifra que no podrán pagar ninguno.

Nos han hecho entrega de unas quejas sobre la parte higiénica de las ferias no dotándoles de retretes ni servicio de aguas, así como también del riesgo de las calles de la Alameda, dando lugar a que los focos de infección tomen desarrollo, y vayan propagando el abandono en que este año se les ha colocado.

Tanto al Comité de dicha Feria de Muestras como a Sanidad, hacemos la llamada de estos feriantes, para subsanar las deficiencias que haya y atenderles en las peticiones justas a que dan lugar sus quejas.

El Magisterio

Se hallan en la ciudad diversos profesores e inspectores del Magisterio,

con residencia en Palencia, a quienes les acompañan profesores de la localidad, para visitar el Palacio de la Magdalena y otros lugares, que serán manantiales a su profesión.

La llegada a Santander del presidente de la República

Existió la impresión de que en la segunda quincena de agosto vendrá a Santander el presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

Contestando a una telegráfica que le ha dirigido el alcalde de San Sebastián preguntándole la fecha en que visitaría dicha capital vascas, ha contestado que tan pronto como se halle en Madrid el secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra, le pedirá detalles relacionados con el veraneo.

Antes de visitar la capital donostiarra, permanecerá unos días en nuestra capital.

En la playa

Estas mañanas, en que el sol es rotundo, el aire y el agua tibios, y las playas están llenas de gentes, da gusto deambular por ellas, para llenarse de oxígeno, de iodo y de apetito. En horas tempranísimas las cinco de la mañana, por ejemplo— ya se nota movimiento sobre las arenas. Baños de gente joven que madurga por poder bañarse y por poder trabajar luego. La mar será el eterno atractivo de la época veraniega. En estos días de verano, los forasteros y los de casa, tienen la imperiosa afición al baño. Y con las playas de que disfrutamos ¡cuálquiera les quita ese gusto!

Turismo regional

Los turistas extranjeros están encantados con lo magníficamente que encuentran nuestro servicio de turismo regional. Forman caravanas de excursionistas, ya en tren, ya en autocars, ya en coches particulares. Visitas a Santillana y las Cuevas de Altamira, a la Fuente del Francés, a los Picos de Europa. Estos días de Feria de Muestras y Manifestación Agropecuaria, juntamente con las Ferias de todos los años y los números extraordinarios que en cuestión de diversiones se están proyectando, harán que nuestra provincia tenga a los ojos de todos estos visitantes, el valer artístico y cultural que debe tener. Ahora, que la Comisión encargada de componer el programa de festejos, debía incluir una fiesta luminosa en plena bahía, durante la noche, para atraer hacia este lugar, la atención de propios y extraños. Cosmopolitizar nuestra bahía, será trabajar por crear el puerto de Castilla, cosa ésta que tanto parece interesarse en estos momentos a todas las personas amantes de nuestra tierra.

GOBIERNO CIVIL

Como ayer, el señor Rubio Callejón salía del Gobierno a la hora de recibirnos, a comer en compañía de las representaciones francesas. Es probable que esta tarde dichas personalidades efectúen una excursión a Reinos, con objeto de visitar la Naval, acompañadas del alcalde y el gobernador.

Para el sostenimiento de la Caridad de Santander

Como saben nuestros lectores, nuestra primera autoridad civil se está interesando por que la Asociación La Caridad de Santander, allegue fondos con que poder sostener a los pobres que acuden a comer a dicho establecimiento y mejorar la comida, con tal objeto están desfilando, llamados por el gobernador, distintas personalidades de esta capital, para solicitar de ellas el concurso económico. Hoy acudieron los señores siguientes: don Amado Roldán, gerente del Gran Cine; don Fidel Rodríguez Ceinos, don Isidro Arroyo Carasa y el gerente de la S. A. «Cross», señor Vargas.

El señor Trevilla ha dado cien pesetas y se ha suscrito con diez mensuales y don Fidel Rodríguez Ceinos con otras cien. Ojalá cunda el ejemplo y este invierno puedan alimentarse decentemente los desheredados de la fortuna.

Los feriantes se quejan

Una comisión de feriantes de los instalados en la Alameda de Oviedo, acudieron a ver al gobernador, para exponerle la queja que tienen respecto a que se les cobre el terreno que dedican a almacén y cocina, creyendo ellos se les debe cobrar solamente el lugar dedicado a las ventas de sus artículos. Como el señor Rubio, ya no se hallaba en el Gobierno, no los pudo recibir.

Visitando nuestra I Feria de Muestras

Nos hemos entrevistado con los miembros de la Feria de Muestras señores Palacios y Cospedal, con objeto de que nos dieran información de la misma, manifestándonos que, la desagraviación de los rateros ha llegado a tal extremo, que han roto las vallas y el cartón piedra para asaltar el recinto de la Exposición, apropiándose de lámparas, soportes, tallas de retretes y otras menudencias, causando destrozos diversos.

Nos manifestaron también, que se hallaban organizando una verbena de carácter popular, para que gozaran de las primicias que allí se ofrecen a cuantos a ella asistan.

Sobre los expositores, nos dijeron, habían recibido diversas muestras de satisfacción, ante múltiples aspectos que encierra el presente Certamen.

Esta mañana visitaron el recinto 30 niñas del Colegio de las Mercedes de Madrid, que sostiene la Diputación, las cuales fueron obsequiadas por los expositores «La Raquel», señor Mira, y otros, contemplando nosotros el obsequio ofrecido de una taza de caldo Maggi. Esta visita fué hecha por invitación del señor Palacios, quien obsequió la curiosidad infantil al pasar frente al recinto. Cesto del señor Palacios que aplaudimos sin reservas.

Vamos con lentitud visitando los diferentes «stand» de nuestra I Feria de Muestras. Ni un solo momento deja de producirse un movimiento inusitado de gente que entra y sale, ve y admira. Hemos entrado a la hora del comercio, donde el trabajo tiene su más alta expresión.

Miramos con preferencia las distintas exposiciones de productos lácteos, ya que como dice nuestro ilustre colaborador el doctor Madrazo, la Montaña puede tener una industria propia lechera, que pueda competir, primero en calidad y luego en precio, con las similares del resto de España.

Así, caminando por los pabellones de la Feria, meditamos en esta manifestación del trabajo y la perseverancia de nuestros industriales, cuando hallamos un ejemplo vivo que encerraba todo el compendio, de lo que a nuestro pensamiento entretenía.

Un amigo nuestro, don José Mira, sale a nuestro paso a saludarnos y gallantemente ofrecernos los exquisitos productos que se elaboran en su fábrica de caramelos «La Raquel». Don José Mira ha instalado una bonita exposición donde se puede admirar, el arte con que ha sido colocada. En artísticas vitrinas, se alinean las cajas de caramelos de policromados colores, con sus envolturas higiénicas que defienden al artículo de la humedad y les permite conservar su pureza y cualidades alimenticias, durante mucho tiempo. Dos señoritas, tocadas de blanco, cumplen la consigna de nuestro amigo, de obsequiar a los visitantes. Agustina P. Noriega y Victorina Rodríguez, ofrecen exquisitos bombones que el público degusta con fruición y es la mejor propaganda que se puede hacer de un artículo.

Don José Mira, hombre emprendedor, nos habla del secreto de la fabricación de las pastillas de café con leche. Esta clase de pastillas, ya ha dejado de ser privativo de Logroño. Este industrial santanderino, con una inteligencia de profesional y con miras a lograr el mejoramiento comercial de Santander, asegura y prueba además, que la Montaña puede ofrecer al mercado esta clase de pastillas, en unas condiciones de consumo excelentes, pues las materias empleadas (leche condensada) se produce en Santander como en pocas regiones españolas por la virtud alimenticia de nuestros pastos. El señor Mira ha logrado ya que por la provincia se conozcan las pastillas de café con leche que fabrica con exquisito cuidado y selección de las materias que emplea.

Igualmente, este hombre activo, se

prepara y prepara a su personal, para que desde esta temporada próxima, podamos comer en Santander los diferentes artículos de Navidad: grageas, garapiñadas, peladillas, hechos en esta capital. No dudamos que, dada la competencia de este fabricante, la prueba le será favorable e imprimirá nueva fuerza a su industria ya floreciente que redundará en beneficio del prestigio comercial de Santander. Para conocer la importancia de esta industria, bastaría saber que en ella trabajan 23 operarios y 4 operarios, y que diariamente salen de la fábrica 650 kilos de confitura. La instalación de los talleres situados en una de las casas que existen detrás del Gran Cine, es moderna y con todos los adelantos que facilitan la labor del obrero.

Felicitemos a don José Mira por su constancia puesta al servicio de una industria y al florecimiento y prestigio de Santander, ya que con su perseverancia en el trabajo, nos ha dado a conocer, con motivo de la Feria de Muestras, cómo se desenvuelve la fábrica de dulces «La Raquel», de importancia reconocida.

Salvavidas «Aldea»

Hace unos días hablábamos dirigiéndonos al Ayuntamiento, obligara a todos los patronos, sin distinción alguna, a que adquirieran el salvavidas que había sido aprobado por unanimidad de la Corporación en concurso abierto. Visitando la Exposición, hallamos un maniquí revestido de káki y con unos tirantes que hicieron detenernos. Era el salvavidas de que hablábamos.

En una de las entradas de «Stand» de la Feria de Muestras, presenta don Manuel Aldea una instalación muy interesante del salvavidas de su invención, destinado a proteger de accidentes a los obreros que trabajan en andamios.

Se trata de un sólido y cómodo cinturón de cuero flexible, que se sujeta con unos tirantes que pasan sobre los hombros del obrero y que, en caso de caída, hacen quedar a éste en posición vertical. El cinturón se va sujetando a una cuerda doble con anillas metálicas que se suspende del tejado llevando en la parte superior un muelle amortiguador que atenúa la sacudida. El obrero va graduando la distancia para el trabajo que tiene que ejecutar y el salvavidas no le produce la menor molestia.

El señor Aldea presentó este salvavidas a un concurso abierto por el Ayuntamiento de Santander, y la Corporación por unanimidad acordó declararlo obligatorio.

Felicitemos a este laborioso y modesto industrial, por el admirable éxito alcanzado con su humanitario invento y más aun por el noble fin que persiguió al dedicar sus desvelos, sus conocimientos y su actividad, a proteger la vida de los obreros que diariamente la exponen para ganar con trabajo y peligro el pan de los suyos.

Después de la muerte de Sanchis Banús

En la Casa del Pueblo de Madrid, se celebró una velada necrológica en memoria de nuestro querido y malogrado camarada, Sanchis Banús. Por ausencia de Besteiro, presidió la velada, Manuel Cordero. Julio Bejarano, presidente del Sindicato Médico, afecto a la U. G. de T., lee unas cuartillas en la que ensalza la figura de Sanchis Banús. Hizo notar el temor que tenía Sanchis, de entregarse a la política activa, por si ello redundaba en su profesión, que amaba entrañablemente. Hablaron a continuación Gonzalo de los Ríos, quien dijo quería para Sanchis Banús, como pedía el poeta, «un duelo de labores y esperanzas: que los yunques suenen, y emudezcan las campanas». Continúa enalteciendo la figura del compañero desaparecido, y termina su discurso con estas palabras: Si es cierto que en el mismo momento que una persona siente una gran tristeza, sale el sol para otra, que hoy en el Partido Socialista salga el sol para nosotros mismos. Porque ese sol ha de ser por nuestro esfuerzo, antorcha que ilumine nuestra nación.

Cerró el acto el camarada Cordero.

- NAMUR -

CAFÉ-BAR
RESTAURANT

Comidas a la carta

El mejor servicio de la ciudad

DE LA PROVINCIA

«Villacaciques» (Cabezón de la Sal)

Hoy no puede ser

Lectores de la sección de Villacaciques: Hoy estáis de enhorabuena. Hoy el usurpador de la firma de Matilde de la Torre no os dá la tabarra. Estamos tan cansados de anoche, que no podemos «enjaletar» ni una línea. Fué tan terrible la noche que anoche pasamos, que hoy no tenemos la cabeza dispuesta para escribir largo y tendido sobre asuntos de «Villacaciques», como de costumbre hacemos.

Cuando creíamos que ya los sueños se habían «evaporado», cuando ya creíamos que podíamos dormir tranquilamente y sin preocupación alguna, hete aquí, caro lector, que anoche no pudimos «descansar». Fué una pesadilla tan angustiosa la que padecimos anoche, que aún nos dura, y como «no estamos bien», no podemos escribir nada más que lo que a continuación; si quisieris, pudes leer.

¿Qué se dice por Villacaciques?

Por «Villacaciques», se dice: Que tanto en el convento de las monjas de aquí como en el de Carrejo, las profesoras de piano enseñan a tocar a sus alumnas con gran interés la marcha del belfo caído.

Que el obispo de Santander, cuando iba en su automóvil el domingo pasado, mató una gallina y en lugar de apearse y pagarla, lo que hizo fué echar la bendición y decir: ¡Ya tiene hoy, buen caldo el dueño de ella!

Que la bandera que se regaló a la Guardia civil por suscripción popular no tuvo nada de popular sino que fué costada por los mayores contribuyentes, tales como el «Señor del Gran Poder», la señora Gloria, la señora Comillana y otras señoras y señores que les conviene tener contentos al benemérito Cuerpo.

Que el edificio destinado a recolección de pobres sigue cerrado y cuando hay que dar alojamiento a algún viandante lo meten en el calabozo de las mujeres como si hubiera cometido un delito grave.

Las injusticias que comete el Ayuntamiento con los vecinos de Casar

Después del 6 de abril de 1931.—La contestación que nuestros compañeros Fernández y González dieron al «Estado Mayor de Villacaciques» fué negativa: «Que Casar no daba los votos a la candidatura propuesta por Ordóñez y Compañía.» Entonces cada partido empezó su trabajo electoral, aquellos ofreciendo a unos puestos y más puestos en las diferentes industrias que aquí poseen, a otros con quitarles las alpargatas y despedirles de las minas y a los demás amenazándoles «terriblemente» si no les daban el voto; en cambio nuestros amigos ofrecían solamente el mirar y trabajar en bien de los intereses del pueblo de Casar de Periedo.

Llegó el 12 de abril y los nuestros salieron... derrotados; no porque Casar les faltase, sino porque Ontoria y Bustablado (los Santibáñez y Carrejo del distrito segundo de «Villacaciques») tuvieron miedo a las amenazas y al «señorito de la Venta», como se llama en Ontoria al recaudador de contribuciones.

Los republicanos y socialistas de Cabezón de la Sal, en vista de los mil atropellos que cometieron los monárquicos para salir triunfantes, recurrieron ante el señor gobernador y como era de justicia se anularon las elecciones. ¡Cómo no iban a anularse—decía el señor Gil—si «tenían el padre alcalde!»

En vista de la anulación, el gobernador ordenó que el Ayuntamiento solamente estuviese formado por una Comisión gestora y quedamos nosotros

Se vende automóvil «Amilcar», tipo sport, barato. Informarán en la Administración de este periódico.

formando parte de la misma. Lo primero que hicimos fué reponer la junta vecinal de Casar, que había sido destituida por el anterior Ayuntamiento monárquico.

Volvieron a celebrarse nuevas elecciones el 31 de mayo y con las mismas artimañas, por parte de los Ordóñez y Compañía, nuevamente salieron derrotados los de Casar por UN SOLO VOTO.

Recurrimos otra vez al gobernador, pero ya no era «nuestro padre alcalde», era don Ramón Ruiz Rebollo a quien todos conocéis por su «enemistad» con los católico-monárquicos de «Villacaciques»; y la elección no se anuló.

M. de la Cotera.

Oreña

Comentarios a un artículo

A raíz de la publicación de un artículo de mi firma y obra, ha surgido un comentario capaz de atemorizar al más fiero luchador de un régimen cualquiera que sea.

Yo he visto los colmillos del enemigo y puedo presumir hasta la fecha que no es tan fiero el león como él se cree. Mis enemigos, los católicos-monárquicos, se limitan únicamente a echar piropos salvajes por la boca. Hoy por hoy no muerden, porque sus colmillos están de sobra reconocidos como inferiores a los de este lagarto que ha salido al sol.

¡Lagarto, lagarto! No habléis tanto que me voy a creer más discutido que el P. Pío Nono.

No me déis importancia; ex admiradores de la caverna, salir, que LA REGION se vende al precio de la justicia y no de la burguesía. ¡No me déis importancia! ¡Sed peores!

¡Imitad a los que luchan contra esos casinos de curas y catequistas! ¡Sed un poco listos! porque de vivos tenéis mucho.

¿No comprendéis que el comentario a mis artículos me parece muy bien cuando sois vosotros quien habláis? ¿O es que vosotros ibais a permanecer en la sombra? Quiá, ex amigos, salir de la guarida, que en LA REGION se «reparte tela», digo, «tela» para que cortéis bien los trajes de sus colaboradores. Pero no olvidéis ese disimulo «bueno» en todo buen monárquico, que hasta para juzgar y comentar usáis en demasía, apretando un poco los dientes y gurgando saliva. El criterio de necios no hace pupa.

BAR FLOR

PLAZA DE DATO.-Teléfono 23-76
BOCADILLOS
CERVEZAS
EMBUTIDOS
VISITE LA CASA

ceder en la sombra? Quiá, ex amigos, salir de la guarida, que en LA REGION se «reparte tela», digo, «tela» para que cortéis bien los trajes de sus colaboradores. Pero no olvidéis ese disimulo «bueno» en todo buen monárquico, que hasta para juzgar y comentar usáis en demasía, apretando un poco los dientes y gurgando saliva. El criterio de necios no hace pupa.

Sed sinceros. Tened un poco de valor... y estaréis conmigo. No os quiero mal, y porque no os quiero mal, católicos de lujo, os llamo al campo para ser los dientes del fiero rabadán.

¡Oh! Cuantos me abrazaríais si no fuera por un obstaculillo ¿eh? No es una muralla, tampoco una amistad pasada. Es algo más negro y tal vez más sencillo. Es un plato de lentejas.

El día que os decidáis a tirar el plato de lentejas y salgáis a «pelear»—en este caso usamos el verbo trabajar—entonces ganaréis la lucha. Dojad los guantes encima del piano y guardar silencio, que LA REGION y nosotros no somos ningunos ignorantes.

Jesús María do Alto Calderón.

A la Casa del Pueblo Gampesino de Tagle

Compañero presidente: El próximo jueves, día 23, y con motivo de un viaje relacionado con la creación de una biblioteca para dicha Sociedad, me propongo dar una conferencia en dicha Casa del Pueblo, por lo que se lo anuncio con el tiempo debido para que lo haga presente a todos los compañeros y simpatizantes.—El secretario

Gran Casino del Sardinero

Todos los días, desde las seis de la tarde, THE-BAILE
Orquesta RAMALLI, del Palace Hotel de Madrid

rio de la Casa del Pueblo de Alfoz de Lloredo.

Nota.—La hora fijada será la de las ocho de la tarde.

Udías

El 18 del corriente, se han celebrado los exámenes de los niños que se hallan matriculado en la escuela que sostiene la Compañía Asturiana de Minas. A este acto, concurrieron las autoridades y representaciones destacadas de la localidad, así como también los altos empleados de la Empresa en este departamento. Con tal motivo, tuvimos la ocasión de felicitar al nuevo ingeniero director de estas minas don Tomás Ybarrola Polanco. Ahora viene el contraste, la comparación, la oportunidad y la variación de la rutina. ¿Pero qué es lo que ha pasado?—se preguntarán algunos incautos, ¿habrán examinado al maestro en vez de a los niños? No. Ha sido algo más importante que hacer un simple examen. Se ha felicitado al maestro por el grado de instrucción que han recibido los niños a él confiados y a éstos se les ha obsequiado con juguetes y se les ha notificado que tienen dos meses de vacaciones. Saludos, fe-

licitaciones y hasta el año que viene, que se repita la función.

No ha sido este año como otros muchos. Este año, según nos hemos podido informar, don Tomás Ybarrola, teniendo en cuenta la difícil situación económica que están padeciendo muchas familias de Udías a las que pertenecen la mayoría de estos alumnos, invirtió el dinero que se dedicaba a obsequiar a los invitados a los exámenes, en ayudar a cada niño con ocho kilos de comestibles variados, sin que por esto los pequeños dejaran de recibir lindos juguetes. El contraste, la comparación ¿no la tenéis a la vista vecinos de Udías? ¿Cuántas escuelas existen en este término municipal? Cinco. Pues contad el número de niños que a ellas concurren y estad seguros, que cada uno de estos inocentes, hace un comentario al ver que los niños de la escuela de la Compañía (así la nombran) se les examina y se les estimula para el estudio. ¿Qué motivo pueden alegar las autoridades? ¿Qué razón tan poderosa les ha obligado a desistir de efectuar los exámenes en las escuelas municipales? Este y otros puntos ya los comentaremos otro día.

El Corresponsal

Feria de Muestras y Manifestación Agropecuaria

Horas de apertura al público: de 11 a 1, de 4 a 9 y de 10 a 12 de la noche
De seis y media a nueve y media, TE BAILE en el salón de fiestas.

Precio de entrada para visitar todos los pabellones: UNA PESETA

La corrida del domingo

UNA NOTA DE INTERÉS

No pudiendo tomar parte, por las heridas que padece, el diestro Barrera en la corrida del domingo, la Empresa ha conseguido contratar, para sustituirle, a Domingo Ortega. Para ello, Eduardo Pagés ha tenido que realizar activas gestiones con la Empresa de Barcelona, que tenía contratado a Ortega para el día 31, a fin de conseguir que se le cediera para actuar en Santander.

Y así resulta que el cartel del domingo queda enorme con MANOLO BIENVENIDA, DOMINGO ORTEGA y VICTORIANO DE LA SERNA, y los seis toros de Clairac, procedentes de Parladé, combinación de un presupuesto enorme y cuya importancia no es necesario destacar.

Ortega, que no dió el domingo la gran tarde que hubiera deseado, demostró en seguida un inmenso interés por volver a Santander. Victoriano de la Serna es un torero excepcional, considerado único, cuyos éxitos en Madrid y en todas partes son clamorosos, y Manolo Bienvenida es el espada alegre, animoso y completo que recuerda a AQUEL en la plaza.

Y este es el cartel, el colosal cartel, que se ofrece para el domingo, cartel de un presupuesto tan enorme, que si lo conociera la gente se asombraría, y que si el tiempo ayuda agotará con mucha prisa los billetes o no hay justicia en la tierra ni afición ni buen gusto en Santander.

Un caso de higiene

Los vecinos de la calle de San Luis están que trinan. En particular los que viven encima de la carbonería que está instalada enfrente del número 2 de la susodicha calle. Porque es una vergüenza de jauría la que tienen que aguantar y por la que están pasando. En esa dichosa carbonería de que hacemos mención, viven los dueños de ella. Y viven unos cuantos años que arman cada día con sus rebuznos que rianse ustedes de los ensayos folk-lóricos.

Las repetidas protestas de los vecinos ante los dueños de esa pocilga no ha dado ningún resultado satisfactorio. Y es hora de que las autoridades encargadas de estas cosas intervengan de una vez para subsanar este asunto tan sucio, que huele tan mal... con perjuicio de la higiene, de la salud y de la tranquilidad de los pacientes vecinos que tienen que aguantar esa ensalada rusa, por llamar de alguna forma a ese plato de origen desconocido.

El señor Eleofredo García tiene la palabra.

X. X.

En Suances

San Martín de la Arena, 1;
Estrella de Barreda, 0

El pasado domingo, 24, contendieron en partido de campeonato final de la primera vuelta del Gimnástico santanderino, los equipos citados, en los campos de la Ribera, propiedad del primer.

Aménazaba el partido la banda del Patronato de San José de Burgos.

El partido se desarrolló con gran entusiasmo deportivo por parte de ambos equipos, que hicieron jugadas magníficas y emocionantes. Por el Estrella se distinguieron todos y especialmente la línea delantera y el portero Ángel que estuvo oportuno y seguro, el tanto que le marcaron fué en ocasión que estaba batido, rematándole soberbiamente Fermín al ángulo. De San Martín, corrió pareja con su cointricante, si bien la línea media es un más eficaz que la del Estrella. El portero paró mucho y con seguridad. Se alinearon así: Estrella de Barreda.—Ángel; Mirones y Jesús; González; Tiquio y Eduardo; Roberto, Federico, González, Costa y San José. Por el San Martín.—Serapio; Tresgallo y Toño; Manuz, Berto y Facundo; Chuchó, Porro, Santiago, Ton y Fermín. Arbitró Serafín Ceballos bien.

W. Herrera

Bar «Nueva España» BURGOS, 6

Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café exprés.
Meriendas y bocadillos de todas clases.

Almacenes «EL RECLAMO»

Esta Casa vende todos los artículos rebajados de precio

- Calcetines dibujos caballero, a 0,90.
- Idem finisimos, a 1,15.
- Corbatas finas, a 0,90.
- Albornoz niño desde 3,50
- Idem señora o caballero, a 12,00
- Crespones seda, a 2,45.
- Idem superior, a 4,90.
- Trajes baño señora, a 4,50.
- Medias seda finisimas, a 2,90.
- Idem gasa Gran Duquesa, a 4,90.

- Medias seda natural, a 6,00.
- Popelin seda colores, a 1,65.
- Batistas colores, a 1,25.
- Perales dibujos, a 1,25.
- Felpa para albornoz, a 5,25.
- Camisetas sport, a 1,20.
- Camisas Panamá, a 7,90.
- Batistas estampadas, a 1,60.
- Colchas seda grandes, a 14,00.
- Mantelerías color, a 12,50.

SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

LOS DEPORTES FUTBOL

El Deportivo Laredo, campeón regional de la serie C

El domingo, en el campo del Malecón, se jugó la final de la serie C, entre el Deportivo Laredo y el Madrid, ganando los primeros por 4 a 1.

De este partido no decimos nada porque sabemos que ha estado rodeado de un ambiente francamente favorable a los laredanos y no muy cariñoso a los del barrio de Maliaño

Procuraremos enterarnos para dar cuenta a nuestros lectores; por el momento recomendamos a los chicos del Madrid mucha resignación, y a los directivos del Deportivo Torrelavega les felicitamos por su buen comportamiento.

En Castañeda

New Club, 2; Tolosa, 1

El Tolosa perdió este partido después de hacer una exhibición sobre aquel terreno, donde jugó mucho más que sus contrarios, pero éstos aprovecharon más y cuando llegaron marcaron.

A el Tolosa le pasa mucho lo de jugar y no ganar, debido a que sus delanteros se pasan bien el balón, pero no le mandan al marco, o sea que tienen que darse cuenta que los partidos no se ganan a los puntos, y si por k. o., que en el fútbol le producen los goles. Claro que ellos dirán que chutaron bastante pero que el portero del Castañeda fué el mejor de su equipo y además porque los palos se encargaron de devolver muchas pelotas, pero tienen que sacar la proporción de las veces que llegan y los que tiran, porque tienen el ejemplo en los contrarios, que llegando muchas menos veces, marcaron más. El partido se jugó dentro de la mayor corrección por ambos lados, contribuyendo mucho la actuación del señor Rivero, que hizo un buen arbitraje.

En Suances

San Martín de la Arena, 1;
Estrella de Barreda, 0

El pasado domingo, 24, contendieron en partido de campeonato final de la primera vuelta del Gimnástico santanderino, los equipos citados, en los campos de la Ribera, propiedad del primer.

Aménazaba el partido la banda del Patronato de San José de Burgos.

El partido se desarrolló con gran entusiasmo deportivo por parte de ambos equipos, que hicieron jugadas magníficas y emocionantes. Por el Estrella se distinguieron todos y especialmente la línea delantera y el portero Ángel que estuvo oportuno y seguro, el tanto que le marcaron fué en ocasión que estaba batido, rematándole soberbiamente Fermín al ángulo. De San Martín, corrió pareja con su cointricante, si bien la línea media es un más eficaz que la del Estrella. El portero paró mucho y con seguridad. Se alinearon así: Estrella de Barreda.—Ángel; Mirones y Jesús; González; Tiquio y Eduardo; Roberto, Federico, González, Costa y San José. Por el San Martín.—Serapio; Tresgallo y Toño; Manuz, Berto y Facundo; Chuchó, Porro, Santiago, Ton y Fermín. Arbitró Serafín Ceballos bien.

W. Herrera

Cosas que se dicen y algunas que afirmamos

Que Mendaro ya no se irá a ningún lado, y que, por lo tanto, la próxima tem, orada le veremos defendiendo los colores del club campeón.

Así es que todo lo del Atlético madrileño y el Oviedo, se ha quedado en agua de borrajas.

Que todavía no se sabe qué entrenador tendremos en el ejercicio próximo, aunque creemos que será un nacional, porque el ser extranjero no dá patente de saber de fútbol. Aunque

tarde, ya es hora de que nos demos cuenta.

Kiriki, el formidable equipier donostiarra, ha firmado por el Donostia de amateur. Bien por Kiriki.

El Irún, no quiere nada con Pedrito Regueiro, pues dice que es amateur puro. Menor mal que queda alguno.

Amador está satisfecho de su combate del domingo con Rodolfo, porque sabe que todos quedaron satisfechos. Nosotros le decimos que todos no, y si lo duda, que se lo pregunte a Rodolfo.

Y a propósito de esto, hemos oído que a Jak Raymón le han nombrado campeón de Cantabria de todos los pesos.

De esto tendrá que hablar algo el Amador, porque conociéndole como lo conocemos, no dudamos que si alguno se dispone a montar la pelea, no tendrá inconveniente en meterse entre cuerdas con él.

Se sabe que algunos de los que el domingo fueron a Guña, al regresar, subieron una famosa pendiente haciendo «treño», pues el autocar que los traía no tenía nada de escalador. Bien es verdad que sobre él había algún «pesado».

Que por fin se acabó la serie C, y no parece que se cerró con broche de oro, pues en Torrelavega ha habido llo suyo.

BOXEO

Ara vence a Marín

En la Plaza de toros de Valencia, se celebró este combate del que se creía que Ara saldría vencedor por la vía rápida; pero no fué así y la pelea llegó al límite de los diez rounds que constaba, al final de los cuales se declaró vencedor a Ara, por un gran margen de puntos.

Félix Gómez venció fácilmente a Francisco Ros.

CICLISMO

Campeonato de Guipúzcoa

Se ha celebrado en Villafranca el campeonato de Guipúzcoa, que servía para seleccionar corredores para el campeonato de España. La carrera tenía grandes pendientes y penoso camino y la distancia de 192 kilómetros.

La clasificación fué la siguiente:
1.º Ricardo Montero: 6 h. 35' 32"
2.º Federico Ezquerria a 2 largos
3.º Jesús Entrín: 6 h. 37' 57"

Luego fueron derrotado por el orden siguiente:
Bastida, Golzarri, Luciano Montero, Cardona, Goyenola, Arturo Ezquerria, Cepeda y Urdangarin. Ricardo Montes sacó una media de 29,13 k. por hora.

Colombofilia

La suelta de Adarzo

En la mañana del domingo pasado, 24, se efectuó la suelta de pichones, cuya educación comienza ahora. Se ha presentado un lote no tan numeroso como en la pasada primavera, pero acaso, más selecto por acusar una preparación impecable. Ello nos hace concebir grandes esperanzas y si el tiempo se muestra un poco favorable en sucesivas sueltas, muy pronto llegarán a las etapas de Torrelavega y Reinosa, que indudablemente son de importancia para pichones de tres meses.

Sin ninguna baja y en el tiempo previsto hicieron entrada en sus palomares, no creyendo comience la crisis hasta Torrelavega.

El próximo domingo, día 31, se efectuará la suelta segunda en Bezauna.

¡A prepararse, colombófilos! La entrega de inscriptos se efectuará el Cervantes, 15, primero, el próximo sábado. Igualmente se pueden entregar las palomas en los palomares de «La Tierra».

Un gavilán

Tiro Nacional

Han empezado el día 24, las tiradas del Concurso nacional, en el campo de la Albericia, acudiendo distinguidos sportmans, formando grupos de juventud.

Tirada de series fijas, fundamental, como de «entrenamiento» para el resto del programa; sin embargo, hemos recibido la impresión de que los tiradores están «documentados». Tiros centrados, de precisión en que parece se domina al arma y a los agentes físicos. No nos extraña. En un momento en que nos acercamos a Pascual, el gran internacional, admiramos tres «discos» en tres disparos. Allá abajo, en el foso, las banderas flamean; son triunfos. Otro internacional, seleccionador de patrullas militares, R. So-moza, bien de forma, como en sus mejores tiempos. Bien acompañados. La línea de puestos es formidable; pasamos al lado de R. Rasines, Neila, García Balsa, Carlitos Estevez, el gran «amateur» Losa Garrigós, los grandes impulsores, los favoritos, los de la cantera internacional. Para nosotros es mañana y tarde de emociones. A las seis termina la prueba y la clasificación. Cerca de 800 blancos visados, labor abrumadora que indica como dato numérico más elocuente que otro alguno la extensión e interés de la tirada.

En primer lugar, Pascual, 274 puntos y siguen López Rasines, 272; So-moza, 267; Neila, 267; García Balsa, 266; José Losa, 262; Román Parco, 261; Garrigós, 253; Santiagu, 252; Estevez, 251; Rodríguez Martín, 246; López Pinilla, 240; Izquierdo, 237; Palazuelos, 231; Cándido Fernández, 230; Wunsch, 226; Hondal, 225; Prieto González, 218; seguidos con escasa diferencia de puntuación Armando González, Angel Mozo, Cándido Alonso, Juan Echevarría, José Berrazueta y Javier Echevarría.

En el mismo campo nos dan la noticia de que entre las copas llegadas para premios de la tirada de honor a fusil figura la del excelentísimo señor presidente de la República. La afición está contenta y el cronista con ellos.

SOCIETARIAS

Casa del Pueblo

«LA GRAFICA».—Celebrará junta general ordinaria, durante los días 28, 29 y 30 (jueves, viernes y sábado) del presente mes.

ASOCIACION DE EMPLEADOS DE COMERCIO.—Junta general ordinaria (continuación de la anterior). Hoy, las ocho y media de la noche, en segunda.

SINDICATO DE OBREROS PARADOS DEL VALLE DE CAMARGO.—Junta general que tendrá lugar a las tres y media de la tarde del jueves.

La reunión se celebrará en el Salón Cinema de Maliano.

Centro Obrero

VENDEDORES AMBULANTES DE SANTANDER.—Este Sindicato ha acordado que la junta del Comité ejecutivo que debía celebrarse hoy, miércoles, se aplaza para mañana jueves a las nueve de la noche.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION (Sección de pintores).—Por la presente se convoca a todos los compañeros pintores a una asamblea extraordinaria que se celebrará el viernes a las siete de la tarde.

Otros Centros

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS «LA PROGRESIVA».—Convoca a Junta directiva por tercera vez para el jueves, a las siete y media de la noche.

SINDICATO INQUILINOS «FRATERNAL».—Celebrará reunión su directiva mañana a las ocho de la noche.

CASA DEL PUEBLO DE CABEZÓN DE LA SAL.—Para el sábado a las ocho y media de la noche, junta general con renovación de cargos y asuntos de gran importancia.

Vida política y cultural

FEDERACION OBRERA MONTAÑESA.—Convoca para el domingo, a las once en punto de la mañana, al pleno de la Federación Obrera Montañesa.

Las agrupaciones de la provincia que no tengan fichas ni pliegos, se las entregará el delegado.

También convoca al Comité ejecutivo de la Federación Obrera Montañesa, para el viernes y sábado, a las ocho de la noche, con objeto de hacer la preparación del Pleno.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO (Subcomité de Igollo).—Convoca a todos los camaradas a junta general ordinaria, para el sábado, a las ocho y media de la noche.

La junta se celebrará en el Salón «La Camelia».

PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL (Comité Provincial).—Se convoca a todos los ciudadanos que componen este Comité, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría del mismo.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS «LA PROGRESIVA».—Esta Sociedad, en virtud de no haberse reunido número suficiente, para lo cual fueron convocadas domingo y lunes las reuniones de la junta directiva, y por tratarse de asuntos de mucha urgencia y de resolución inmediata, se convoca por la tercera vez, para el jueves, día 28 de julio actual, y hora de las siete y media de la noche.

Santander, 25 de julio de 1932.—El secretario, Vicente Zarza Martín.

ATENEO POPULAR.—Por la presente se convoca a junta general ordinaria para hoy, día 27, a las ocho en primera y a las ocho y media en se-

gunda, con arreglo al siguiente orden del día:

- Lectura del acta de la anterior.
- Situación económica.
- Labor de la junta de gobierno.
- Preguntas y proposiciones.
- Dada la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda a todos los señores socios su asistencia.

Hacia el edificio propio del Ateneo popular y Coral de Santander.

Suscripción de bonos de 25 pesetas pro-edificio social de estas dos entidades:

Suma anterior: 3.250 pesetas.
Lista número 7.—Don Ramón Prieto, 8 bonos; don Marcelino Ajenjo, 2; Ateneo popular, 46.

ESPECTACULOS

Gran Casino del Sardinero

Todos los días, desde las seis de la tarde, the baile. Orquesta Rimalli.

Gran Cinema

Compañía de revistas Cabañas. A las siete y a las diez y media: «¿Qué pasa en Cádiz?» (estreno).

Teatro Pereda

Compañía de comedias cómicas Aurora Redondo-Valeriano León.—A las siete y a las diez y media, estreno del juguete cómico en tres actos: «Anacleto se divorcia».

Gran circo Feijóo

En la Alameda de Oviedo. Hoy, funciones a las 7,15 (función vermuth), y a las 10,45 (doble).

ESTADO DEL TIEMPO

Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.

Temperatura máxima en el día de ayer, 19.4.

Temperatura mínima en el día de hoy, 15.3.

Lluvia recogida en 24 horas, 0.0.

Viento dominante, noroeste.

Tiempo probable: Buen tiempo de cielo nuboso.

CAPITULO DE SUCESOS

Por la policía ha sido detenido y puesto a la disposición del Juzgado correspondiente el autor del robo cometido en el domicilio de don Miguel Rivero Rivas, que como recordarán nuestros lectores, consistió en la sustracción de dinero y diferentes alhajas.

En el cercano pueblo de Ontaneda, tuvo lugar en la noche pasada un suceso que pudo haber tenido fatales consecuencias. Nos comunican, que próximamente a las once, se presentó en casa de sus tías Angela e Isidra Martínez-Conde, el joven de 17 años Guillermo Revuelta Astiategui, natural de Méjico y vecino de San Vicente de Toranzo, solicitando de sus parientas, le dieran de cenar. Considerando la hora que era, le contestaron sus tías, que hubiera cenado donde había estado antes, por lo que el joven, encolerizado, principió a disparar de nuestros y se armó un fuerte escándalo, al ruido del cual acudió un tío del irascible muchacho, que desde la calle recriminó la actitud de su sobrino. Este, lejos de reconocer su falta se asomó al balcón de la casa con una escopeta y sin más contemplaciones, hizo un disparo contra su tío Luis González Martínez-Conde, que hoy está entre los vivos, gracias a que una de las tías, llena de espanto, se echó sobre su sobrino y desvió el arma, yendo el proyectil en distinta dirección a la que se proponía el joven.

Guillermo Revuelta ha sido detenido, y junto con el arma, entregado al juez municipal de Corvera de Toranzo.

Disposiciones de la «Gaceta»

Orden del Ministerio del Trabajo y Previsión

Disponiendo las elecciones para la designación de los cuatro vocales efectivos e igual número de suplentes que han de integrar en la provincia de Santander la constitución de una sección autónoma de Tapicería, dentro del Jurado Mixto de Vestido y Tercio, se verifiquen dentro del plazo de veinte días, contados a partir del 20 del corriente.

—La Dirección general de Primera Enseñanza, visto el expediente incoado por doña Concepción Sierra Cabeza, maestra excedente de Meruelo, le concede la excedencia limitada.

—El Consejo de Instrucción Pública, visto el expediente de concurso de traslado, para la provisión de la cátedra de Física y Química, vacante en la Escuela Profesional de Comercio de Santander, ha propuesto para ella a don Andrés Pineda Zurita, catedrático excedente de igual asignatura, con sueldo de cuatro mil pesetas, en comisión, hasta que haya vacante una dotación en la categoría con que figura en el escalafón de escuelas.

SEÑORA

¿Quiere usted que su bebé vaya elegante y económicamente vestido? No lo dude un momento y acuda a

El Gallo de Oro

Indiscutiblemente allí encontrará la ropita que usted desea en los colores MAS FINOS Y DE MAS REFINADO GUSTO

VISITE HOY MISMO NUESTRA EXPOSICION

Pi y Margall, número 1 - SANTANDER

LA PATERNAL

Compañía de Seguros :: Vida Incendios

Subdirector: L. MALUMBRES

Calle de Pizarro, 6.-Teléf. 23-07.-Santander

Lea usted LA REGIÓN

TALLERES DE TETUAN

Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja

JACINTO FERNANDEZ

ESPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinería y niquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena.

Tetuan, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander

¡¡ OBREROS !!

Las alpargatas fabricadas por nuestros compañeros de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal (Santander), llevan siempre la marca

CAO

¡¡Ayudadlos a prosperar, exigiéndolos en todos los comercios!!

VIUDA DE MAÑUECO

(SUCESOR)

PINTURAS :: CORDELERIA :: LUBRIFICANTES

EFFECTOS NAVALES

Méndez Núñez, 6.-Teléf. 22-56

(Sucursal en Puertochico)

Anúnciese en LA REGIÓN

¿usted firma?

Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.

G. RODRIGUEZ PRIETO

Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA

Visite usted nuestra exposición permanente

Puerta la Sierra, SANTANDER

RECAUCHUTADOS

"ARACIL"

BURGOS 13 SANTANDER

Habiendo instalado nuevas máquinas, me permiten ofrecer las mayores ventajas a mejores precios

VEAN LA NUEVA TARIFA DE PRECIOS

CONSERVAS

-ALBO-

SANTOÑA (SANTANDER)

Bar Español

CAFE EXPRES APERITIVOS

COCINA SELECTA

VARIADO PLATO DEL DIA

RIVERA, 15 y BLANCA, 16

SANTANDER

ANUNCIOS ECONÓMICOS

DROGUERIA SILVA, frente Pescadería. Perfumería, Aguas minerales, Pinturas. Variado Surtido.

PASE USTED POR CALDERÓN 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.

EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.

VISITACION F. TOLOSA profesora en partos, practicante y masajista. Hospedaje para embarazadas. Calle Florida, 7, 4.º.

BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS. La novela proletaria. De venta en puesto de libros de Lope de Vega, 6, J. Méndez.

FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa». Anado Vega.

CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.

INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón». Carbajal, 1, Teléfono 12-58. Haga encargos.

SILVA. Ofrece perfumes, pinturas, artículos droguerín. Adquíralos. Establecimiento frente Pescadería.

E SALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.

LA DECORATIVA. Arcillero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.

EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.

GUTIERREZ. Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Burgos, 1, Santander.

CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.

CASA MATÉ. Alameda Primera. Adquiera muebles a precios módicos sin competencia.

Algunos periódicos de Madrid publican un extracto de la nueva ley de orden público El Gobierno de Bolivia ha fijado la fecha del 6 de agosto para declarar oficialmente la guerra a la República del Paraguay

Los barcos de la Transmediterránea

Madrid.—Para anoche estaba señalada la interpelación de los diputados valencianos acerca del pleito de la construcción de los dos barcos de la Transmediterránea; pero como surgió el incidente del señor Marraco, el presidente de la Cámara se vió obligado a aplazar dicha interpelación. El señor Besteiro se lo participó así al diputado valenciano señor Carrere, a quien propuso que la interpelación se desarrollara mañana por la noche. El señor Carrere alegó que tenía que regresar a Valencia indispensablemente, por lo cual rogó al señor Besteiro que aplazase la interpelación hasta el martes de la próxima semana.

El señor Besteiro comunicó estos deseos del diputado señor Carrere al señor Aldasoro, quien se mostró contrario a un aplazamiento tan largo. Como no había conformidad, el señor Besteiro invitó a los señores Aldasoro y Carrere a ponerse de acuerdo.

Los diputados valencianos insistieron en que se demorase la interpelación hasta el próximo martes, alegando que como son ellos los que han iniciado y los que ahora solicitan el aplazamiento, la interpelación no podrá, desde luego, desarrollarse hasta el martes de la próxima semana.

En vista de ello, se ha dirigido al presidente de la Comisión gestora de Vizcaya el siguiente telegrama:

«Para la sesión nocturna estaba señalada interpelación sobre construcción buques Transmediterránea, pero al interponerse sesión secreta los diputados valencianos han alegado que necesitan estar en su región en días próximos, solicitando su aplazamiento hasta el martes. Hemos accedido lo parlamentarios vascos y ministro de Marina, conviniendo en que se desarrollará la interpelación en dicho día, por no permitir más aplazamiento problema trabajo Vizcaya.—Aldasoro, Fatrás, Horn, Robles, Zugazogitia, Basterrechea.»

Una disposición de la «Gaceta» sobre ferrocarriles

Madrid.—La «Gaceta» publica en su número de hoy, una disposición del ministerio de Hacienda, por la que se declara que los transportes llamados de servicio que efectúan traslados de mercancías dentro de sus propias redes y para servicio de las mismas estarán exentos de impuestos.

Una conferencia de pesca

Madrid.—El Ministerio del Trabajo publica en el periódico oficial la convocatoria de una asamblea que habrá de celebrarse en Madrid y a la que asistirán los patronos y obreros pescadores dedicados a la pesca de altura y de gran altura, cuya fecha se determinará oficialmente.

Los maridos celosos

Cuenca.—En la calle de Tercia, en el pueblo de Mota del Cuervo, el individuo Francisco Pérez, agredió con un garrote a su esposa Robustiana Danaire, causándole lesiones de tal gravedad, que le produjeron la muerte.

Francisco Pérez fué detenido después de cometido el hecho, encontrándose en las ropas una navaja de grandes dimensiones, de la que dijo no tuvo necesidad de hacer uso. El cadáver de Robustiana Danaire presentaba la fractura del maxilar izquierdo y la fractura de la base del

cráneo, producidas ambas con el garrote con que apaleó a su esposa.

Comentarios de la Prensa.

Madrid.—«Ahor» dice que cuando al cabo de unos meses la mayoría parlamentaria ha hecho suya la causa del Estatuto, los catalanes deben extremar su transigencia, sin olvidar por ello que todo redundará en su propio beneficio.

«La Libertad» se pregunta por qué sobre las demás regiones españolas han mostrado su asiduidad en la Cámara, cuando se han tratado solamente asuntos relativos a Cataluña.

«El Liberal» censura el acto anunciado para hoy en contra del Estatuto y que habrá de tener lugar esta tarde a las cinco y media en la Plaza de Toros.

Agrega que ir contra esos derechos establecidos por la ley fundamental, y por lo tanto marchar contra la República y el régimen estatuido por el Parlamento republicano.

El anteproyecto de la nueva ley de Orden público

Madrid.—«El Sol», refiriéndose al anteproyecto de la nueva ley de orden público, publica un extracto de la misma, integrado por 72 artículos.

Dice el mencionado periódico, que después de ser redactado por la Comisión jurídico-asesora, será entregado al Gobierno para someterle a su estudio y a su vez los consejeros del Estado lo remitirán a las Cortes para exponerlo a su aprobación y discusión.

La ley de Orden público

Madrid.—La Comisión jurídico asesora tiene terminado el estudio de la nueva ley sobre alteración del orden público, la cual no podrá utilizarse como no sea en los casos que haya necesidad de suspender las garantías.

Por ella, se concede a las provincias de la Península el establecimiento de dicha ley, la cual habrá de estatuirse por decreto por espacio de dos meses, y en caso de persistir la actuación de la misma, podrá ampliarse por nuevo decreto por otro mes, teniendo necesidad para ello el Gobierno diez días antes de expirar el plazo, dar cuenta a las Cortes de los motivos fundamentales que determinaron la imposición de la misma.

En ella se fijan también las normas que habrán de adoptarse contra los extranjeros sorprendidos como incurso en el delito de desorden público, los cuales podrán ser expulsados del territorio nacional.

También se marcan las condiciones que habrán de fijarse para los subditos nacionales con relación a las infracciones sobre dicha ley.

Si las medidas de implantación de esta nueva ley se llevarán a efecto, quedará suspendido por decreto el artículo 42 del Código del Estado, sustituyéndose por el decreto denominado de Alarma.

En él se determinan también los casos en que habrá de aplicarse la previa censura para las publicaciones periodísticas.

La autoridad civil para la aplicación de esta orden será desempeñada por los gobernadores civiles de provincia y en los pueblos y cabezas de partido por los jueces correspondientes.

En los casos de declaración del Estado de Guerra de Madrid sólo será declarado por el Gobierno, y al declararse éste, tanto en la capital de la

República como en las demás capitales de España, se procederá con todo rigor.

Para levantar dicha situación será necesaria una reunión de autoridades y una total unanimidad entre ellas y en caso de no ser unánime el deseo del levantamiento del estado de guerra, se comunicará la decisión al Gobierno, quien, en último caso, será quien habrá de determinar sobre tal particular.

El día 6 de agosto será declarada la guerra entre Bolivia y Paraguay

Buenos Aires. (Radio).—Se sabe que el Gobierno de Bolivia declarará la guerra al Paraguay el próximo día 6 de agosto.

Las fronteras han quedado cerradas, exigiéndose para el paso de las mas salvoconductos expedidos por el ministro de la Guerra.

Las tropas, convenientemente equipadas y armadas, han emprendido su marcha hacia la frontera.

Se han personado ante el Ministerio de la Guerra más de diez mil reservistas, deseosos de incorporarse a las fuerzas que habrán de marchar al frente de guerra.

El Gobierno ha manifestado que por ahora sólo serán incorporadas las estrictamente necesarias.

Se comenta de forma muy favorable el gesto de las mujeres bolivianas al ofrecer al Gobierno sus alhajas para que se adquieran avituallamientos y útiles para la guerra.

Desmintiendo una noticia

Buenos Aires. (Radio).—A pesar de haber circulado con insistencia y de haber sido publicada por algunos periódicos la noticia de que la ruptura entre Bolivia y Paraguay no se llevaría a efecto y se tramitaba para que aquella quedara en suspenso, se sabe por parte de ambos Gobiernos que el leese es el de mantener sus derechos sin aceptaciones transigentes.

Discuten los labradores y siegan una mano a una joven

Lugo.—En el pueblo de Villafrandí discutieron por diferencias en las labores agrícolas, varios labradores.

A tal punto llegó la discusión, que uno de ellos, llamado José Gutiérrez, esgrimió una hoz lanzando varios gol-

AL MACÉN DE MADERAS

Leopoldo Pardo

Calle de Castilla, 2

pes contra los que con él discutían, realizándolo con tan mala fortuna, que dió un tajo a la joven Carmen Díaz, segándola una mano.

El agresor se dió a la fuga, interponiéndose en el monte.

Fuerzas de la Guardia civil trabajan para lograr su detención.

Los festejos de la proclamación de la República, no le han costado una peseta al Estado.

Madrid.—El ministro de Obras públicas una vez terminada la liquidación de los gastos hechos por los festejos realizados en Madrid con motivo del primer aniversario de la proclamación de la República, ha publicado una nota en la que se dice que, por haber participado en la suscripción para aquellos festejos numerosas entidades oficiales y particulares, las cantidades que fueron destinadas por los diversos ministerios no ha habido necesidad de utilizarlas, por lo que ha dispuesto que vuelvan a ser reintegradas a los Departamentos correspondientes.

Madrid.—En el Ministerio de Obras públicas han celebrado una reunión los ingenieros de puertos, con el señor Prieto.

Con objeto de fijar una ponencia que habrá de elevarse al Gobierno, se denominó una comisión, que será integrada por los señores don Javier Marquina, don Luis Sánchez Guerra,

don Emilio Pando, don Félix Marín y otros.

Dichos señores que integran la referida comisión después de redactada la ponencia, darán cuenta de la misma al señor Prieto.

Mil alicantinos en Madrid

Madrid.—Esta mañana y procedente de Alicante llegaron a la capital de la República más de mil alicantinos que vienen a pedir al Gobierno la inmediata construcción de las obras de riego en los altos del Guadiana.

Oresiden la manifestación los diputados señores Alzaya y Aspiazú, autor del proyecto de riegos.

Los alicantinos se dirigieron a la Presidencia del Gobierno para entre-

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Relinosa. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (Calle de Tamin), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

En la Sucursal, Hernán Cortes, 6 préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas.

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas.

CAJA DE AHORROS Libretas a la vista, tres y medio por ciento; 4 por 100 previo aviso de ocho días.

Los intereses son abonados semestralmente en julio y enero. Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8. Subcentral: de 9 a 1 de 3 a 5.

vistarse con el señor Azaña, cosa que no lograron por encontrarse ausente el jefe del Gobierno.

De allí se trasladaron al ministerio de la Guerra, en el cual encontraron alguna resistencia para entrar por parte de la guardia exterior.

Ante la imposibilidad de entrevistarse con el señor Azaña, se dirigieron al Congreso, celebrando una conferencia con el señor Besteiro, que los hizo ver que él no ejercía cargo gubernamental, pero que si la cuestión tomaba estado parlamentario, entonces trataría con todo cariño la aspiración de los comisionados de Alicante.

A la una y media de la tarde, fueron recibidos en el Ministerio de la Guerra un grupo de comisionados.

Al salir a uno de los balcones el señor Azaña, fué ovacionado por los manifestantes.

Se dieron vivas a la República, al presidente de la República, al del Gobierno, y entre los vivas se pronunciaron algunos gritos en los que se pedía agua para las huertas alicantinas.

La Vuelta ciclista a Francia

La XVII etapa es ganada por el italiano Di Pacco.

Paris.—Hoy ha tenido lugar la decimoséptima etapa de la Vuelta Ciclista a Francia, que comprendía el itinerario entre Strasburg y Metz, con un recorrido de 165 kilómetros.

La entrada en Metz se hizo en varios pelotones, llegando el primero a gran velocidad que fué rebolada en el sprint entre los corredores para ganar el primer puesto de la clasificación de la etapa.

Esta fué ganada por el as italiano Di Pacco que hizo el recorrido de los 165 kilómetros en cinco horas treinta y un minutos y treinta y dos segundos.

Segundo: Loncke. Tercero: Antenen. Cuarto: Lapebie. Quinto: Speicher. Sexto: Viarengo.

Al frente del segundo pelotón llegó el «as» francés André Leducq, que se clasificó con una diferencia de segundos con los anteriores, conservando por lo tanto, el «maillot» amarillo.

Ante la celebración del acto de las Clases Mercantiles, se anuncia una manifestación comunista

Madrid.—A las diez y esta mañana la policía se dispuso recoger unas octavillas, impresas y editadas por las fuerzas comunistas, en las que se significaba su protesta por la celebración del acto organizado por las clases mercantiles en la Plaza de Toros esta tarde, y al que se le achacaba de acto reaccionario.

En las octavillas se recomendaba a los obreros se abstuvieran de acudir a él, y en cambio para significar su protesta se les invitaba a acudir a una manifestación que se celebraría esta tarde y la cual habría de partir de la plaza de Manuel Becerra.

Las autoridades y la Policía han tomado sus precauciones para evitar que dicha manifestación se celebre.

En el Ministerio de la Guerra.

Madrid.—Esta mañana el presidente del Consejo, recibió en el despacho del Ministerio de la Guerra, la visita del general Rodríguez del Barrio.

También recibió a otros generales y más tarde a los representantes de la Prensa con quienes conversó extensamente.

Uno de los reporteros le preguntó si acudiría a las maniobras militares que habrán de efectuarse en el próximo mes de agosto a los que el señor Azaña contestó:

«Si soy ministro de la Guerra en aquella fecha, acudiré como ministro, y si no lo fuera, acudiré como espectador particular.»

El proceso Gorguloff

Paris.—Continúa la vista de la causa seguida contra Gorguloff, por asesinato del presidente de la República, señor Doumer.

Declararon los médicos alienistas, afirmando que aunque alcohólico y avariósico, no sufre lesión mental que le exima de responsabilidad. Añadieron que por el resultado del análisis del líquido cefalorraquídeo, no puede afirmarse si el procesado es o no avariósico.

Después, los peritos de la defensa afirmaron que el procesado sufre debilidad mental, que es megalómano y que debiera haber sido recluso hace tiempo.

Gorguloff se levantó entonces y pronunció unas frases incoherentes, haciéndole callar al defensor.

Un médico de la defensa dijo que el procesado es maniático.

Gorguloff volvió a levantarse y recitó lo que él llama sus Mandamientos de la ley de Dios, que pueden resumirse en el amaos los unos a los otros y amad a vuestra madre, fundamento de la familia y de la sociedad.

El defensor dijo que a las conclusiones presentadas, relativas al crimen y a su premeditación, añadirá otra accesoria, afirmando que su defendido está loco.

Después se levantó la sesión. Hoy declarará la esposa del procesado e informarán la acusación y la defensa. Probablemente habrá mañana veredicto.

El embajador de Rusia ha solicitado que se le permita asistir a la sesión de la mañana

Colisiones entre la policía y los parados

San Juan de Terranova.—Se han originado violentas colisiones entre la Policía y los obreros parados. Varios almacenes han sido saqueados, y dos policías han resultado heridos. Han sido practicadas diez y ocho detenciones.

Hallazgo de documentos comunistas en Mons

Mons.—Efectuado un registro en Bray, la Policía ha descubierto en el domicilio de un comunista una serie de documentos procedentes del Comité central comunista, en los cuales se indican los medios para conquistar el Poder en Bélgica por la violencia; la intención de los parlamentarios y la presión de la burguesía, de los Tribunales y de las oficinas administrativas, etc.

Los documentos contienen también indicaciones para la organización de un movimiento revolucionario en Congo, y para el «otage» a los servicios entre Bélgica y dicha colonia.

Inundaciones en la Patagonia

Buenos Aires.—A consecuencia de las lluvias se ha desbordado el río Chubut, en Patagonia. Las aguas han arrastrado muchos puentes e inundado las casas ribereñas, cuyos habitantes han tenido que refugiarse en las montañas. Los criadores ingleses de carneros, que habitan esa región, han anunciado que solicitarán del Gobierno que les envíe un crucero para que les socorra, por no haberlo hecho todavía las autoridades argentinas.

Detalles del combate Schaaf-Paulino

Nueva York.—En el estadio del Madison Square Garden, situado en Long Island, se celebró el lunes por la noche el combate entre los pesos fuertes Ernie Schaaf, que pesó 95 kilos 340 gramos, y Paulino Uzendum, 90 kilos 232 gramos.

Este combate debía haberse celebrado hace meses, suspendiéndose entonces por causa de unas lesiones que sufrió Paulino Uzendum, quien fué sustituido por el italiano Ruggiello, que fué vencido por Schaaf por K.O. en el cuarto asalto. Ernie Schaaf, 34 años; es discípulo y protegido del actual campeón del mundo, Jack Sharkey.

El combate, que tuvo por resultado la de 15 asaltos, fué de escasa emoción, y los espectadores, en general, salieron defraudados. En los primeros asaltos sonaron silbidos contra Schaaf, pero éste, a partir del noveno, se produjo en forma brillante.

El vasco mantuvo su ventaja en los primeros asaltos, pero aquélla fué decaciendo, para dar paso a la de Schaaf, quien en los seis últimos asaltos sostuvo una eficaz ofensiva, colocando muchos golpes en el cuerpo y la cara de Paulino.

Uzendum, después del combate presentaba una lesión encima de la oreja derecha y sangraba abundantemente por boca y narices. Por su parte, Schaaf presentaba un ojo cerrado y una herida en el mentón.

Las declaraciones de Paulino, después del combate, fueron: «Schaaf me aventaja en talla y su alcance de brazos es superior al mio. Schaaf es muy alto para mí. Intenté cansarle en los primeros asaltos, pero su resistencia me sorprendió al verle llegar al décimo asalto completamente fresco. No obstante me gustaría realizar con otro combate, en el que me preocuparía de ahorrar energías para emplearlas en los últimos períodos.»

«La Paternal»

Compañía de Seguros. Vida

Incendios.

Subdirector: L. MALUMBRES

Pizarro, 6, Telef. 2307



ALFA

Construcción nacional. Supera a todas y cuesta la mitad.

AL CONTADO Y A PLAZOS

Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-23

Sucursal en Torrelavega:

PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 63

Radio - Fonos - Discos «Regal»

Representante: G. PERUJO

Gran Kursaal «La Tierruca» Segismundo Moret, 7
Tel. 35-32 - Santander

GRANDES REFORMAS

GRANDES EXITOS DE

Pilar Miramar | **M. Valle** | **Eloisa Wueken**

Soberana del arte frívolo | Bailes | Bailarina

Sesiones a las 10, 11 y 12 noche. Las sesiones empezarán a la hora en punto.